

Esta Vida Mortal

De la vida a la muerte - el hombre natural



Se concede permiso para reproducir sin fines de lucro,
en su totalidad y sin cambios.

Editores Randolph Dunn y Roberto Santiago

contacto con nosotras info.BiblewayPublishing@gmail.com.com

(traducida por Roberto Santiago)

marzo 2021

Esta Vida Mortal

Perfección

En algún momento en la eternidad y muy lejano pasado Dios creo, de acuerdo a Génesis 1, el creo los cielos y la tierra. La biblia siríaca lo dice de esta manera “El ser o sustancia de Cielo y el ser o sustancia de tierra.” Esto es seguido por la creación de: 1) Luz; 2) espacio, vorágine planetario, sistema solar, firmamento o expansión; 3) la separación de aguas, tierra seca y vegetación 4) Las luces en sistema solar, estrellas, sol y luna; 5) vida acuática, aves en el cielo, criaturas terrestres, y por ultimo 6) el hombre, una criatura a su imagen y semejanza. El hombre fue un ser recto que vivía en un lugar perfecto, en una perfecta relación con su creador, y Dios comunicado con él.

“Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó. Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra. Y dijo Dios: He aquí que os he dado toda planta que da semilla, que está sobre toda la tierra, y todo árbol en que hay fruto y que da semilla; os serán para comer. Y a toda bestia de la tierra, y a todas las aves de los cielos, y a todo lo que se arrastra sobre la tierra, en que hay vida, toda planta verde les será para comer. Y fue así. Y vio Dios todo lo que había hecho, y he aquí que era bueno en gran manera.” (Génesis 1:27-31- Reina-Valera 1960) El termino bueno en gran manera tiene el significado de “tan bueno como podría ser posible” eso es perfección.

“Tomó, pues, Jehová Dios al hombre, y lo puso en el huerto de Edén, para que lo labrara y lo guardase. Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; mas del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente morirás.” (Génesis 2:15-17 Reina-Valera 1960)

Tentación

La biblia no dice cuanto duro esta perfecta relación entre Dios y el hombre. ¿El hombre con la habilidad de decidir y escoger permanecería en este estado de perfección por siempre? ¡No!, Siendo una criatura que puede escoger, el estaba tentado siempre por sus deseos. El cedió a hacer lo que Dios le prohibió hacer. El pecó y rompió la perfecta relación con Dios. De acuerdo al apóstol Santiago, el hombre no fue tentado por Dios sino por sus propios deseos. “Cuando alguno es tentado, no diga que es tentado de parte de Dios; porque Dios no puede ser tentado por el mal, ni él tienta a nadie; sino que cada uno es tentado, cuando de su propia concupiscencia es atraído y seducido

[son nuestros propios deseos los que nos arrastran y dominan (Biblia en Lenguaje Sencillo)]. Entonces la concupiscencia, después que ha concebido, da a luz el pecado; y el pecado, siendo consumado, da a luz la muerte.” (Santiago 1:13-15 Reina-Valera 1960).

Consecuencias de Una relación rota

Adán y Eva desobedecieron y pecaron, la perfecta relación con Dios fue rota. Dios les había dicho que las consecuencias de esta acción de desobediencia seria la muerte, el hombre se convertiría en un ser mortal. ¿Qué resultado de esta relación rota?

Mujer Tendrá que soportar muchos más fuertes dolores en el parto y sus deseos serán por su marido. Albert Barnes dice, “ella estará sujeta a los deseos de su esposo. ‘Deseos’ no se refiere a los deseos sexuales en particular (Génesis 3:16). ‘La determinación de que tu cederás a tu esposo’ y por consiguiente, el te dominara. La segunda oración, de acuerdo a la estructura paralela de la oración, es un clímax o una enfática reiteración del primero, y por lo tanto sirve para determinar su significado. Las mujeres han sido como esclavas de hombres de naturaleza pecaminosa. En realidad, bajo el dominio del egoísmo, la del sexo débil debe de servir al más fuerte. Solo una resurrección espiritual la restaurara a su verdadero lugar, que es como una ayudante para el hombre.” (Barnes’s Notes, Electronic Database. Copyright (c) 1997 by biblesoft).

Hombre Trabajara con mucho dolor por sus alimentos que vendrá de las plantas del campo que están entre las espinas y el cardo. Otra vez citando de Albert Barnes “La maldición del aceite es el deseo de las frutas de los arboles con el que el jardín fue plantado, y ese espontaneo crecimiento dará trabajo duro innecesario para el hombre.” El demasiado crecimiento de los espinos y cardos fueron partes de la maldición que causo el hombre cuando pecho. Su pena provendría de la labor y sudor con el que extraería de las tierras los medios de su subsistencia. En vez de las espontáneas frutas del jardín, las hierbas del campo, que requerían diligente cultivación, fueron de ahora en adelante para constituir una parte principal de su sostén.

La Tierra parece también haber sido afectado por la maldición, tal como dice Pablo, “Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de los hijos de Dios. Porque la creación fue sujeta a vanidad, no por su propia voluntad, sino por causa del que la sujetó en esperanza; porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. Porque sabemos que toda la creación gime a una, y a una está con dolores de parto hasta ahora; y no sólo ella, sino que también nosotros

mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, nosotros también gemimos dentro de nosotros mismos, esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo.” (Romanos 8: 19-23 Reina-Valera 1960).

Adán y Eva, por consiguiente todo **la humanidad**, fueron separados de la presencia de Dios siendo separados de la creación perfecta. “Y dijo Jehová Dios: He aquí el hombre es como uno de nosotros, sabiendo el bien y el mal; ahora, pues, que no alargue su mano, y tome también del árbol de la vida, y coma, y viva para siempre. Y lo sacó Jehová del huerto del Edén, para que labrase la tierra de que fue tomado. Echó, pues, fuera al hombre, y puso al oriente del huerto de Edén querubines, y una espada encendida que se revolvía por todos lados, para guardar el camino del árbol de la vida.” (Génesis 3:22-24 Reina-Valera 1960).

Ahora el hombre era un ser mortal con necesidad de perdón para ser restaurado a su antigua relación con Dios, su Creador. Dios le dijo “cuando comas de él, seguramente morirás” luego te descompondrás y volverás al elemento del cual fuiste creado.

Un ser Mortal

Después de haber comido del árbol del conocimiento del bien y del mal, el hombre tiene que decidir entre lo justo y lo incorrecto, lo malo o lo bueno, obediencia o rebeldía. Algunos como Abel escogen hacer el bien, otros como Caín escogen su propio camino y hacer lo que ellos quieren. Aproximadamente 1600 o 1700 después del comienzo del tiempo, todos en el mundo eran malos excepto por ocho personas. “Y dijo Jehová: No contendrá mi espíritu con el hombre para siempre, porque ciertamente él es carne; mas serán sus días ciento veinte años... Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal. Y se arrepintió Jehová de haber hecho hombre en la tierra, y le dolió en su corazón. Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos hecho. Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová. Noé, varón justo, era perfecto en sus generaciones; con Dios caminó Noé... Dijo luego Jehová a Noé: Entra tú y toda tu casa en el arca; porque a ti he visto justo delante de mí en esta generación.” (Génesis 6:3; 6:5-9; 7:1 Reina-Valera 1960)

“Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvaría; y por esa fe condenó al mundo y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe.” (Hebreos 11:7 Reina-Valera 1995) “Los que en otro tiempo desobedecieron, cuando una vez esperaba la

paciencia de Dios en los días de Noé, mientras se preparaba el arca, en la cual pocas personas, es decir, ocho, fueron salvadas por agua. El bautismo que corresponde a esto ahora nos salva (no quitando las inmundicias de la carne, sino como la aspiración de una buena conciencia hacia Dios) por la resurrección de Jesucristo.” (1 Pedro 3:20-21 Reina-Valera 1960) “Y bendijo Dios a Noé y a sus hijos, y les dijo: Sed fecundos y multiplicaos, y llenad la tierra... Entonces habló Dios a Noé y a sus hijos que estaban con él, diciendo: He aquí, yo establezco mi pacto con vosotros, y con vuestra descendencia después de vosotros, y con todo ser viviente que está con vosotros.” (Génesis 9:1; 9:8-10 La Biblia de las Américas).

Pero en menos de 300 años después del diluvio, el hombre volvió a revelarse. “Luego dijeron: Construyamos una ciudad con una torre que llegue hasta el cielo. De ese modo nos haremos famosos y evitaremos ser dispersados por toda la tierra.” (Génesis 11:4) Pero Dios desbarato sus planes poniendo barreras de idioma entre ellos.

Poco después, Dios llamo a Abraham, otro hombre justo, y estableció otro pacto. Sería a través de la semilla de este hombre, posteriormente una expiación sería hecha por los pecados de los hombres permitiendo que la relación con Dios sea restaurada.

Restaurando Relaciones Rotas

Dios revela más de su plan para restaurar su relación rota con el hombre en su llamada a Abraham. “Y el SEÑOR dijo a Abram: Vete de tu tierra, de entre tus parientes y de la casa de tu padre, a la tierra que yo te mostraré. Haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre y serás bendición. Bendeciré a los que te bendigan y al que te maldiga, maldeciré. Y en ti serán benditas todas las familias de la tierra.” (Génesis 12:1-3 – Las biblias de las Américas).

Toda la tierra será bendecida a través del hijo de promesa, Isaac, no su hijo natural, Ismael. “Era Abram de edad de noventa y nueve años, cuando le apareció Jehová y le dijo: Yo soy el Dios Todopoderoso; anda delante de mí y sé perfecto. Y pondré mi pacto entre mí y ti, y te multiplicaré en gran manera... Respondió Dios: Ciertamente Sara tu mujer te dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Isaac; y confirmaré mi pacto con él como pacto perpetuo para sus descendientes después de él. Y en cuanto a Ismael, también te he oído; he aquí que le bendeciré, y le haré fructificar y multiplicar mucho en gran manera; doce príncipes engendrarán, y haré de él una gran nación. Mas yo estableceré mi pacto con Isaac.” (Génesis 17:1-2; 17:19-21 - Reina-Valera 1960)

Dios renovó este pacto con ambos Isaac y Jacob “Hermanos míos, cuando en nuestra vida actual dos personas hacen un pacto, y lo ratifican con su firma, no

puede luego ser invalidado ni modificado. Pues bien, Dios hizo promesas a Abraham y a su descendencia (y fijaos en que no se habla de descendientes, sino de la descendencia de Abraham, la cual evidentemente es Cristo). Lo que quiero decir es esto: el pacto de salvación mediante la fe en Cristo, que había sido previamente ratificado por Dios, no fue abrogado; ni la promesa fue invalidada por la ley dada a Moisés cuatrocientos treinta años más tarde. Porque si la obediencia a esa ley nos hiciera herederos de la vida eterna, la promesa de Dios no tendría ningún sentido; mas esa promesa es la misma que Dios hizo a Abraham sobre la base de la fe... Dicho de otra forma: la ley Mosaica fue nuestra tutora [guía (NVI); maestro (Biblia en Lenguaje Sencillo)] para conducirnos a Cristo, que vino a hacernos justos delante de Dios por medio de la fe. Pero ahora que estamos ya en la etapa de la fe, no necesitamos más de la tutoría de la ley Mosaica.”(Gálatas 3:15-18; 3:24-25 Castilian)

El Sacrificio

“Porque la ley, teniendo la sombra [Proyección oscura que un cuerpo lanza en el espacio en dirección opuesta a aquella por donde viene la luz. (Diccionario de la lengua española); muestra (Biblia en Lenguaje Sencillo)] De los bienes venideros, no la imagen misma de las cosas,... Pero en estos sacrificios cada año se hace memoria de los pecados; porque la sangre de los toros y de los machos cabríos no puede quitar los pecados.” (Hebreos 10:1- 4 Reina-Valera 1960)

“Diciendo [Cristo] primero: Sacrificio y ofrenda y holocaustos y expiaciones por el pecado no quisiste, ni te agradaron (las cuales cosas se ofrecen según la ley), y diciendo luego: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad; quita lo primero, para establecer esto último. En esa voluntad somos santificados mediante la ofrenda del cuerpo de Jesucristo hecha una vez para siempre.” (Hebreos 10:8-10 Reina-Valera 1960)

“Es necesario que el Hijo del Hombre sea levantado, para que todo aquel que en él cree [admite, acepta], no se pierda, mas tenga vida eterna. Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él. El que en él cree [confiar a través de la obediencia], no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha creído en el nombre del [autoridad (Strong’s and International Bible Translators Inc.)] unigénito Hijo de Dios.” (Juan 3:14-18 Reina – Valera 1960)

“Pero estando ya presente Cristo, sumo sacerdote de los bienes venideros, por el más amplio y más perfecto tabernáculo, no hecho de manos, es decir, no de esta creación, y no por sangre de machos cabríos ni de becerros, sino por su propia sangre, entró una vez para

siempre en el Lugar Santísimo, habiendo obtenido eterna redención.” (Hebreos 9:11-12 Reina-Valera 1960)

El Evangelio

“Después que Juan fue encarcelado, Jesús fue a Galilea predicando el evangelio del reino de Dios. Decía: El tiempo se ha cumplido y el reino de Dios se ha acercado. ¡Arrepentíos y creed en el evangelio!” (Marcos 1:14-15 Reina-Valera 1995) El mensaje de Juan era para que ellos cambiaran su forma de vivir [arrepentirse], creer en el evangelio. **Pero, ¿Cuál era el evangelio que ellos necesitaban creer?**

La palabra evangelio significa buenas nuevas. Estas buenas nuevas fue el perfecto sacrificio. [El Mesías] vino a la tierra en carne para vivir entre los hombres mortales y ser tentado como el hombre. El [Jesús] no cedió a estas tentaciones diciendo a todo el mundo que él estaba haciendo la voluntad de su Padre en vez de guardar las tradiciones de hombres hechos por actuales líderes religiosos judíos y de años pasados. Los Escribas, Fariseos y maestros de la ley estaban molestos, celosos y envidiosos por la multitud que seguía a Jesús. Ellos también temieron el perder sus posiciones de poder, honor y elogio. Estos celos los llevaron a violar la ley de Moisés y sus tradiciones, porque exigieron que un hombre inocente sea crucificado. La muerte del sacrificio de Dios, “El cordero de Dios,” fue solo parte del evangelio porque en el tercer día Dios lo resucitaría de la muerte. Cuarenta días después de su resurrección, Cristo siendo victorioso sobre la muerte (El control de Satanás sobre el hombre) ascendió devuelta al Padre.

Habiendo proveído los medios para la reconciliación del hombre, Cristo, Dios en carne, retorno a su hogar celestial. Y Dios envió el espíritu para que habite en todos aquellos que ponen su confianza en Dios, el Cristo, que por medio de la obediencia se conviertan en parte de su cuerpo (La iglesia). Todo aquellos en Cristo reciben todo las bendiciones espirituales incluyendo el perdón de pecados y su relación con Dios restaurada.

Pablo dijo:

“A la verdad, no me avergüenzo del evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de todos los que creen: de los judíos primeramente, pero también de los gentiles. De hecho, en el evangelio se revela la justicia que proviene de Dios, la cual es por fe de principio a fin, tal como está escrito: El justo vivirá por la fe.” (Romanos 1:16-17 - NVI)

“Ahora, hermanos, quiero recordarles el evangelio que les prediqué, el mismo que recibieron y en el cual se mantienen firmes. Mediante este evangelio son salvos, si se aferran a la palabra que les prediqué. De otro modo, habrán creído en vano.” (1 Corintios 15:1-2 - NVI)

“pues hemos recibido noticias de su fe en Cristo Jesús y del amor que tienen por todos los santos a causa de la esperanza reservada para ustedes en el cielo. De esta esperanza ya han sabido por la palabra de verdad, que es el evangelio que ha llegado hasta ustedes. Este evangelio está dando fruto y creciendo en todo el mundo, como también ha sucedido entre ustedes desde el día en que supieron de la gracia de Dios y la comprendieron plenamente.” (Colosenses 1:4-6 - NVI)

“al tiempo que prepara juicio y castigo para aquellos que os afligen. Permitid que os digamos a quienes ahora sois atribulados, que Dios nos dé reposo cuando el Señor Jesús se manifieste. Porque él *vendrá* del cielo con sus ángeles poderosos, entre llamas de fuego, y castigará a los que no quisieron conocer a Dios y se niegan a obedecer al evangelio de Jesús, nuestro Señor.” (2 Tesalonicenses 1:6-8 - Castilian)

Pedro Amonesto: “Pero de ningún modo es vergonzoso padecer por ser cristiano; al contrario, por esa causa tenéis buenas razones para dar gloria a Dios. Porque ya es tiempo de que comience el juicio, y que comience por la familia de Dios. Pues bien, si a nosotros se nos ha de juzgar primero, ¡cuánto más terrible no será el fin de los rebeldes, de los que se niegan a aceptar el evangelio de Dios!” (1 Pedro 4:16-17 - Castilian)

“Y al que puede confirmaros según mi evangelio y la predicación de Jesucristo, según la revelación del misterio encubierto desde tiempos eternos, Mas manifestado ahora, y por las Escrituras de los profetas, según el mandamiento del Dios eterno, declarado á todas las gentes para que obedezcan á la fe.” (Romanos 16:25- 26 - Reina-Valera Antigua)

Elección del Hombre

Hemos visto que Adán y Eva tomaron una mala decisión y cedieron a la tentación escogiendo seguir sus deseos en vez que a Dios. Como resultado de esto, ellos y toda la humanidad se convirtieron en mortales. Ellos fueron separados de la presencia de Dios, morirían y regresarían al polvo del cual Dios los creó.

Ellos rompieron su perfecta relación con Dios. La única manera de restaurar esta relación sería a través de un perfecto sacrificio que sería ofrecido por los pecados. Por esa razón Dios, el hijo, dejó la presencia de Dios, El Padre, vino a la tierra y vivió entre los hombres siendo tentado como hombre, pero no cedió a sus tentaciones y ofreció su propio cuerpo y vida como un perfecto sacrificio. Cuando Dios lo levanta de la tumba, él destruye el único control que tiene Satanás sobre el hombre, venciendo a la muerte y la tumba.

Por eso, Ya que:

- a) “Por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios” (Romanos 3:23 Reina-Valera Antigua)
- b) “la paga del pecado es muerte” (Romanos 6:23 Reina-Valera 1960)
- c) “Él [Dios] nos amó y envió a su Hijo para que fuera ofrecido como sacrificio [sacrificio expiatorio- Castilian] por el perdón de nuestros pecados.” (1 Juan 4:10 - NVI)

Por la tanto el Hombre debe:

- a) De Entender lo que Dios requiere de él para aprovechar este sacrificio
- b) De decidir aceptar su propuesta de estar En Cristo

“Los que creyeron a su palabra [el evangelio], unos tres mil en total, fueron bautizados [sepultados o sumergidos en el agua] y se unieron a los demás creyentes.” (Hechos 2:41 - NVI).

- a) Que es lo mismo que Ananías le dijo a Pablo, Saulo el perseguidor de cristianos “Levántate, y bautízate [sumergir], y lava tus pecados, invocando su nombre.” (Hechos 22:16 – Reina Valera Antigua)
- b) Luego Pablo les diría a los cristianos de Éfeso “En él también ustedes, cuando oyeron el mensaje de la verdad, el evangelio que les trajo la salvación, y lo creyeron [confiaron en Cristo a través de la obediencia. Ej. Haciendo lo que Dios dice], fueron marcados con el sello que es el Espíritu Santo prometido. Éste garantiza nuestra herencia hasta que llegue la redención final del pueblo adquirido por Dios, para alabanza de su gloria.” (Efesios 1:13-14 - NVI)

Restaurado a la Rectitud

“En él tenemos la redención mediante su sangre, el perdón de nuestros pecados, conforme a las riquezas de la gracia que Dios nos dio en abundancia con toda sabiduría y entendimiento. Él nos hizo conocer el misterio de su voluntad conforme al buen propósito que de antemano estableció en Cristo, para llevarlo a cabo cuando se cumpliera el tiempo: reunir en él todas las cosas, tanto las del cielo como las de la tierra... En él también ustedes, cuando oyeron el mensaje de la verdad, el evangelio que les trajo la salvación, y lo creyeron, fueron marcados con el sello que es el Espíritu Santo prometido. Éste garantiza nuestra herencia hasta que llegue la redención final del pueblo adquirido por Dios, para alabanza de su gloria.” (Efesios 1:7-10; 1:13-14 - NVI)

“HIJITOS míos, estas cosas os escribo, para que no pequéis; y si alguno hubiere pecado, abogado tenemos

para con el Padre, á Jesucristo el justo; Y él es la propiciación por nuestros pecados: y no solamente por los nuestros, sino también por los de todo el mundo.” (1 Juan 2:1-2 Reina-Valera Antigua)

“De manera que nosotros de aquí adelante á nadie conocemos según la carne: y aun si á Cristo conocimos según la carne, empero ahora ya no le conocemos. De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es: las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas. Y todo esto es de Dios, el cual nos reconcilió á sí por Cristo; y nos dio el ministerio de la reconciliación. Porque ciertamente Dios estaba en Cristo reconciliando el mundo á sí, no imputándole sus pecados, y puso en nosotros la palabra de la reconciliación.” (2 Corintios 5:16-19 Reina-Valera Antigua)

Viviendo la Nueva Vida

“Todos se congregaban para escuchar las enseñanzas de los apóstoles, permanecer en comunión los unos con los otros, participar en la fracción del pan y perseverar unánimes en la oración.” (Hechos 2:42 Castilian)

“Ahora que se han purificado obedeciendo a la verdad y tienen un amor sincero por sus hermanos, ámense de todo corazón los unos a los otros. Pues ustedes han nacido de nuevo, no de simiente perecedera, sino de simiente imperecedera, mediante la palabra de Dios que vive y permanece.” (1 Pedro 1:22-23 - NVI)

“Por lo tanto, abandonando toda maldad y todo engaño, hipocresía, envidias y toda calumnia, deseen con ansias la leche pura de la palabra, como niños recién nacidos. Así, por medio de ella, crecerán en su salvación, ahora que han probado lo bueno que es el Señor.” (1 Pedro 2:1-3 - NVI)

“Amados hermanos, puesto que por este mundo tan sólo transitamos en calidad de extranjeros y peregrinos, os ruego que os abstengáis de los deseos carnales, esos impuros deseos que combaten contra el alma. Que vuestro comportamiento sea siempre irreprochable, para que los gentiles, que en el tiempo actual os critican e incluso os tachan de criminales, puedan después considerar la bondad de vuestras obras y glorifiquen a Dios el día en que Cristo venga.” (1 Pedro 2: 11 -12 Castilian)

“Al contrario, santificad a Dios el Señor en vuestros corazones, y estad siempre preparados para presentar defensa con mansedumbre y reverencia ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros. Tened buena conciencia, para que en lo que murmuran de vosotros como de malhechores, sean avergonzados los que calumnian vuestra buena conducta en Cristo.” (1 Pedro 3:15-16 Reina-Valera 1995)

“Puesto que Cristo padeció en su cuerpo para darnos la salvación, también vosotros, siguiendo su ejemplo, debéis estar dispuestos a padecer en vuestro propio cuerpo y poner fin al dominio del pecado, a fin de vivir conforme a la voluntad de Dios el tiempo que a uno le queda de vida mortal, y no conforme a los deseos puramente humanos.” (1 Pedro 4:1-2 Castilian)

No se Rinda

- Dos cristianos Ananías y Safira Mintieron: “¿Por qué se pusieron de acuerdo para poner a prueba al Espíritu del Señor? le recriminó Pedro. ¡Mira! Los que sepultaron a tu esposo acaban de regresar y ahora te llevarán a ti.” (Hechos 5:9 - NVI)
- Un cristiano estaba codicioso deseando comprar poder. “¡Que tu dinero perezca contigo, le contestó Pedro, porque intentaste comprar el don de Dios con dinero!²¹ No tienes arte ni parte en este asunto, porque no eres íntegro delante de Dios.” (Hechos 8:20-21 NVI)
- Un misionero amo el mundo y abandono su obra. “pues Demas, por amor a este mundo, me ha abandonado y se ha ido a Tesalónica.” (2 Timoteo 4:10 - NVI)
- Iglesias Enteras se alejaron de Dios

Apocalipsis	En la ciudad de	Advertencia	Acción requerida
2:4	Éfeso	Ustedes Han olvidado su primer amor	Arrepiéntase y hagan las cosas hacían en un principio
3:14	Laodicea	Ustedes no están ni Calientes ni Fríos	Te escupiré de mi boca
2:14	Pérgamo	Ustedes tienen gente que siguen las enseñanzas de Balaam ¹ y Nicolaitas ² .	Arrepiéntanse
3:2	Sardes	Tiene una reputación de estar con vida, pero	¡Despierten! Fortalezcan lo que sobra y lo que está por morir

		ustedes están muertos.	
2:20	Tiatira	Resistan a aquellos maestros quienes sus enseñanzas conducen a los cristianos a las inmundicias sexuales	A menos que no se arrepientan, ellos tendrán sufrimiento intenso.

(1) Enseñaban a gente que estaba caliente a conducir o atraer otros al pecado

(2) Ellos enseñaron a la comunidad de esposas, que adulterio y fornicación eran cosas diferentes, comer carne ofrecida a ídolos era válido y eso incluía ritos paganos.

Permanecer Fieles

Para los cristianos Fieles, Aquellos que han obtenido una preciosa fe con nosotros por la rectitud de nuestro Dios y Salvador Jesucristo:

“Gracia y paz os sean multiplicadas, en el conocimiento de Dios y de nuestro Señor Jesús. **3** Como todas las cosas que *pertenecen* a la vida y a la piedad nos han sido dadas por su divino poder, mediante el conocimiento de aquel que nos llamó por su gloria y excelencia, por medio de las cuales nos ha dado preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas llegaseis a ser participantes de la naturaleza divina, habiendo huido de la corrupción *que hay* en el mundo a causa de la concupiscencia.

Vosotros también, poniendo toda diligencia por esto mismo, añadid a vuestra fe virtud; a la virtud, conocimiento; al conocimiento, dominio propio; al dominio propio, paciencia; a la paciencia, piedad; a la piedad, afecto fraternal; y al afecto fraternal, amor. Porque si estas cosas están en vosotros, y abundan, *no os dejarán estar* ociosos ni sin fruto en cuanto al conocimiento de nuestro Señor Jesucristo. Pero el que no tiene estas cosas tiene la vista muy corta; es ciego, habiendo olvidado la purificación de sus antiguos pecados.

Por lo cual, hermanos, tanto más procurad hacer firme vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas, no caeréis jamás. Porque de esta manera os será otorgada amplia y generosa entrada en el reino eterno de nuestro Señor y Salvador Jesucristo.” (2 Pedro 1:1-11 Reina-Valera 1960)

“PERO hubo también falsos profetas en el pueblo, como habrá entre vosotros falsos doctores, que introducirán encubiertamente herejías de perdición [doctrinas falsas y destructivas (Castilian)], y negarán al Señor que los

rescató, atrayendo sobre sí mismos perdición acelerada. Y muchos [Cristianos] seguirán sus disoluciones [su sensualidad (La Biblia de las Américas); prácticas vergonzosas (NVI); harán todo lo malo que les antoje (Biblia en Lenguaje Sencillo)], por los cuales el camino de la verdad será blasfemado [difamará (NVI); hablará mal (Biblia en Lenguaje Sencillo)], por los cuales el camino de la verdad será blasfemado [difamará (NVI); hablará mal (Biblia en Lenguaje Sencillo)]; Y por avaricia harán mercadería de vosotros con palabras fingidas, sobre los cuales la condenación ya de largo tiempo no se tarda, y su perdición no se duerme.” (2 Pedro 2:1-3 Reina-Valera Antigua)

“Esto les espera sobre todo a los que siguen los corrompidos deseos [placeres e inmundicia (Reina-Valera 1995); todo lo malo que se les antoja (Biblia en Lenguaje Sencillo)] de la naturaleza humana y desprecian la autoridad del Señor. ¡Atrevidos y arrogantes que son! No tienen reparo en insultar a los *seres* celestiales,” (2 Pedro 2:10 - NVI)

“Ciertamente, si habiéndose ellos apartado de las contaminaciones del mundo [corrupción (NVI)], por el conocimiento del Señor y Salvador Jesucristo, **y otra vez envolviéndose en ellas, son vencidos, sus postrimerías les son hechas peores que los principios. Porque mejor les hubiera sido no haber conocido el camino de la justicia, que después de haberlo conocido, tornarse atrás del santo mandamiento que les fue dado.**” (2 Pedro 2:20-21 Reina-Valera Antigua)

Luego el Juicio

“Y vi un gran trono blanco, y a uno que estaba sentado en el trono. La tierra y el cielo huyeron delante de él, pero no hallaron lugar idóneo para esconderse. Vi también a los muertos, grandes y pequeños, de pie en la presencia de Dios. Fueron abiertos los libros, y *el libro* de la vida; y a los muertos se les juzgó por las obras que habían realizado y de acuerdo con lo que estaba consignado en los libros... A todo el que no estaba inscrito en el libro de la vida se le arrojó al lago de fuego. Vi un cielo nuevo y una nueva tierra, porque la primera tierra y el primer cielo desaparecieron, y el mar ya no existía... ¡Mira, el templo de Dios *está* entre los hombres! Dios va a morar con ellos, y ellos serán su pueblo, y él *estará* con ellos como su Dios.” (Apocalipsis 20:11 – 21:3 Castilian)

